50 vs. al Sur del Colegio de Srtas

OFICINA

Imprenta Cartín

Suscrición mensual 1.00 Núm. suelto 10 Cts.

Periód co popular de intereses generales, !

Admin strador: Luis Cartín G.

Se publica los jueves y domingos

Ap de Correos 111 Teléfono Nº 3131

defensor particularmente de la causa católica

Número 3934

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 25 DE DICIEMBRE DE 1932

Empresa fundada en 1911

Duelo

El jueves último falleció

en esta capital el señor don

Roberto Montero, de pués

de penosa dolencia que le

aquejó por largo tiempo.

ción en nuestra sociedad

por sus excelentes prendas

personales, circunstancia

que pudo aquilatarse al

ubservar la numerosa con-

currencia que hizo acto de

presencia en sus funerales,

que se verificaron en el

Castro de Montero, sus hi-

jos Roberto, Rafael Enri-

que y Jorge Arturo, sus

padres don Joaquín Mon-

tero y senora, sus herma-

nos, miembros de la fami-

lia Castro Saborio y demás

deudos presentamos nues-

tras expresiones más sen-

tidas de condolencia.

A su vinda dona Lilia

templo del Carmen.

Gozó de amplia estima-

El niño de Belén

En cupa de pajas reposa un Infante, a quien prosternados adoran los ángeles.

Quién es y a qué viene, el cielo lo sabe: el cielo que inunda la cueva en que yace de flores e incienso, de luz y cantares.

Su amor a los hombres al mundo le trae; venid, pastorcillos, venid a adorarle.

Si llora, sus ojos luceros esparcen; si rie, la gloria por verle se entreabre. Mirando su rostro la Virgen amante, le besa mil veces con dicha inefable. y nunca se cansa de verle y besarle.

Su amor a los hombres al mundo le trae; venid pastorcillos, venid a adorarle.

En seno de lirios vistióse de carne; nació cual los astros sereno y radiante: que es hombre lo dicen sus pobres pañales; que es Dios lo proclaman celestes captares y el I Gloria in excelsis! que alegran los aires.

Su amor a los hombres al mundo le trae; venid, pastorcillos, venid a adorarle.

¡Oh! Si El lo quisiera, tendría el Infante, por colcha y almohada rosados celajes. ¡Oh! Si El lo mandara, de amor palpitantes vendrian los astros los pies a besarle; más dicen al Niño, más que eso le place de los pobrecillos el tierno homenaje.

Su amor a los hombres al mundo le trae; venid, pastorcillos, venid a adorarle.

Traed los vellones más blancos y suaves; dulcisima leche; dorados panales. Jeroura y caricias anhela el Infante; y al ver que no quieren venir los mortales. al pie del humilde, pesebre en que yace, sus cantos en lágrimas convierten los ángeles.

Su amor a los hombres al mundo le trae; venid, pastorcillos, venid a adorarle.

Trinidad Aldrich

malos caminos y se arrepintieran, otras mediocridades.

Que hombres tan connotados y experimentados en las cosas de Estado y sus finanzas, no imi-

güenzas, etc., pero hay que con- taran la conducta de un Juan vencerse de una vez por todas Vte. Gómez, quien tiene la dicha, que en este picaro mundo no hay la gloria digamos, de decir «Mi justicia, solamente en el otro, Patria Venezuela no debe un donde sí habrá sanción y muy cinco a nadie » Hombres así son severa, si no tornaran sobre sus los que merecen estatuas, no

Specker.

consecuencia En Rusia, del hambre, hay canibalismo

Varsovia. - La Express Telegraph Agency recibió información de fuentes muy autorizadas en el sentido de que en la república soviética de Ukrania se practica ahora el canibalismo en grande esca a Las informaciones aseguran que miles de campesinos se están muriendo de hambre en las fértiles llanuras orientales de Ukrania. En la aldea de Melodeckie un campesino llamado Victor F.w-nzerko con fesó que había degollado a dos niños, luego había vendido una Fiewenz tko fue capturado por la policia y los médicos que lo trullas sanitarias especiales.

examinaron declararon que esta-

En la aldea de Cark wuna, de la misma región, una mujer llamada Zacháreszenko dió muerte a su hijo mayor, Dorif para ali mentar con la carne de la víctima a sus dos hijos menores. En la aldea de Criscflewai un niño fue encontrado en una caldera, listo para ser devorado. Los campesinos que hicieron el hallazgo, lincharon al caníbal, que ya había devorado otras víctimas.

En las ciudades de Kiew a parte de la carne a unos amigos Karcow centenares de cadáveres y él se habín comido el resto, que sueron recogidos en los caminos fueron quemados por pa-

El sentido fallecimiento de don Roberto Montero R.

Cuando tu naciste, todos reian y tu liorabas; vive de modo, que, cuando tu mueras todos horen y tu sonrias. (Proverbio arabe)

Tales palabras de paz interior podriamos, en esta hora liena de pena, repetitias como propias, refiriendonos a esta bella vida que ayer, cuando se encendia las primeras luces de la aiborada se extinguio para siempre, en medio dei nanto de todos quienes contempramos aquella escena amarga y desesperante, en la que solo brillaoa la quice sonrisa, renejo de la viua y del alma generosa de este joveu, que se durmio para siempre en el regazo ue la muerte.

Roberto atomiero fue de verdad un ejempio de juventud util, alallosa y Constante, con arreos de inchador y de nombre de lucales, que supo conquistarse a fuerza de propios entusiasmos y de tenaces empenos de voluctad, de trabajo y de virtud, una sonda posicion, ya en las labores diarias, ya en la estima y aprecio de nuestra sociedad, que iamenta la pronta paitida, de un joven de su talla y de vafor moral.

ous treinta y siete años fueron como una corona de meritos que solo su intengencia y su constancia y su vittud tegteron para dejaria noy, sobre la abatida trente de su esposa y de sus tiernos tres retonos: Koberto, Kalaci Enrique y Jorge Arturo, como la mejor nerencia que paure aiguno puniera legar a sus hijos.

Alli, pues, quedaran para siempre estas guirnaidas perfuandas con ei lianto y las lagrimas de sus nijitos como el mas vivo y aientador recuerdo de su paure, que rue dechado de vi. tudes, de ideales y de nobles afance, de esos que tanta faita hacen noy ca nuestra juventua, que piensa que la vida es solo para disiparia en los piaceres y en los derroches de la fiesta.

No, esta vida que se apagó en una hora de intensa tristeza, que nos abru

Pasa a la 4 página

Nuestra Patria padece de anemia financiera perniciosa.-¿La causa?...

Dicen las malas lenguao o (talvez) las lenguas buenas que cuando don Ricardo le entregó a don Cleto en 1925 había en el tesoro nacional siete millones de colones y ya sabemos cómo recibió ahora don Ricardo: como quien dijera, dió una gallina gorda bien emplumada y le devolvieron una en el puro esqueleto y ni una pluma. Buen trabajo tendrá don Ricardo para engordarla, Y es claro, donde no hay orden, decía Flanklin, todo fracasa: un Congreso inventando impuestos a más de los muchos que había y causa de la anemia terrible perniciosa financiera que padece nuestro pueblo y, no es preciso hablar mucho.

A los ricos no les afecta mayor cosa los impuestos, porque se dicen: bien; nos socan, entonces rebajeremos los jornales y el café y todos ios demás artículos que teugamos que comprar a los tando hambres, penurias, ver-

pobres agricultores, no les haremos altos precios, para de allí sacar lo que nos cercenan por impuestos, y como los pobres, es decir, el pueblo trabajador, no rico, tiene que beberla o derramar. la, de ahi que son los que salen perjudicados con los malditos e justos impuestos, cuyos proquotos sabe Dios en qué parrandas y francachelas se gastarán. iijOh mundo más harto de injusticias!!!

jOh! Si hubiera sanción entre nosotros, como ocurre en otros un Gobierno sin orden, he allí la países, muchos no auduvieran a estas horas paseándose muy fres. cos por esas cailes de Dios, sino que estarían dentro de celdas descontando tantas ingratitudes cometidas porque mientras ellos gozaran muebidamente horganzas que no merecían ni mucho menos fueran a ellas acreedores, miles de pobres estaban sopor.

Cuentos de Madame en esta su última ohra, la gracia multicolor de su fantasía, que no Michand

Correo Nacional

desea muy Felices Pascuas a las Autoridades Eclesiás-

ticas y Civiles, a sus Agentes, Corresponsales, anun-

Acaban de ver la luz, nitidamente impresos, los «Cuentos de Madame Michaud's

ciantes y abonados.

Nesotros los hemos leido con mucho gusto. La distinguida dama, bien conocida en nuestros circulos intelectuales, ha compilado

Madame Michaud tiene un estilo sobrio y a la vez elegante; ha asimilado nuestros modismos y el

cuento se enflora en gracias crio-Este libro lo imprimió la acre-

ditada imprenta Gutcoberg.

Las Compañías Eléctricas

Desean a sus estimables abonados y amigos

Alegres Pscuas y Feliz Año Muevo

Diciembre de 1932.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Palabra Divina

La Fiesta de la Natividad



Por aquellos días se promulgó un edicto de César Augusto mandando empadronar a todo el mundo. Este fue el primer empadronamiento hecho por Cirino, que después sue Gobernador de la Siria; y todos iban a empadronarse, cada uno a la ciudad de su estirpe, José, pues, como era de la casa de David, vino desde Nazaret, ciudad de Galilea a la ciudad de David llamada Belén en Judea para empadronarse con María, la cual estaba en cinta. Y sucedió que, hallándose allí, le llegó la hora del parto. Y parió a su hijo primogénito, y envolvióle en pañales y recostóle en un pesebre, porque no hubo lugar para ellos en el mesón,

Estaban velando en aquellos contornos unos pastores, y haciendo centín la de noche sobre su grey, cuando de improviso un ángel del Señor apareció junto a ellos, y cercólos con su resplandor una luz divina, la cual les llenó de sumo temor. Díjoles entonces el ángel: «No tenéis que temer, pues vengo a daros una nueva de grandísimo gozo para todo el pueblo; y es que hoy os ha nacido en la ciudad de David el Salvador, que es Cristo el Señor. Y sírvaos de señal, que hallaréis al niño envuelto en pañales y reclinado en un pesebre » Y al punto se dejó ver con el ángel un ejército numeroso de la milicia celestial alabando a Dios y diciendo: «Gloria a Dios en lo más alto de los cielos, y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad.»

CONSIDERACION

¿Quién, por exigente que sea su crítica, pedirá más señaladas circunstancias de la época en que se verificó el gran acontecimiento el único por su importancia en la Historia, la vida, predicación y muerte del Salvador?

A pesar de tanta demostración, aún se resisten muchos a acep tar a Jesús como el enviado para salvarlos.

Pidamos luz para sus entendimientos y gracia para que no seamos nosotros, en la práctica, cual si no le hubiéramos reconocido como camino único para la salvación.

NOCHE BUENA

Heladas noches de diciembre. ¡Cómo evocas en el corazón de la humanidad felices recuerdos de juventud: al calor del hogar, los cuentos de la abuelita; al resplandor de la luna, los juegos infantiles, y el corazón anhelante esperando la llegada del Niño Dios y oyendo todo el mes la canción de la madre: «si te portas mal, nada te traerá el Niño; pero de todos modos, el Niño bondadoso siempre algo traía: un caballito, un conejo, un carretoncito de latón, y la felicidad era completa. Antaño como ahora es igual, los niños siempre piensan lo mismo. Con los años veloces huyó la fantasía y en la realidad de esta dura vida: siempre espe ramos un regalo del Niño Dios; nuestro corazón se rejuvenece y llenos de esperanzas pedimos al Niño: un poco de paz a nuestro atribulado espíritu; un poco de pan para tantos pobres que carecen de él; un poco de luz celestial que ilumine los cerebros de los directores de la humanidad, que tan erradamente andan; más

comprensión y menos egoísmo a los gobernantes; un poco de caridad cristiana para los ricos empedernidos; mucha paciencia, resignación y fortaleza a los padres de familia que ahora tienen que luchar contra el torbellino que arrolla a sus hijos: los teatros, el cabaret y la conveniencia

Enviadnos a todos, Niño Dios: un rayo de tu luz divina, que nos indique el camino recto de salvación a los que andamos desviados. Que tu venida sea una promesa segura, y calmes esta tempestad desenfrenada de bajas pasiones, egoísmos e injusticias que azotan al mundo entero en este momento fatal.

Niño Dios: encuentras al mun do revuelto; sed Tú la paz. De los humildes Pastores de Belén que te adoraron por primera vez ya casi no encuentras ninguno. se convirtieron en magnates, políticos, comunistas, socialistas, militares; impera la ley del más fuerte, el orden lo imponen los cañones, la dinamita, los gases

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raices lámpara trasluminosa, galvanocauterio, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor. — Puentes removibles. — Planchas desde @ 30 00 Escrupulosa Asepsia. — Operaciones gratis a los pobres de solemnidad. siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal e del Cura, que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia, Teléfono N. 34-A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

asfixiantes. En algunas naciones en el Cielo, repercuta en todos los Templos Sagrados los han los corazones humanos, y con Tu convertido en cuarteles de armas Divina presencia, vuelva la virtud donde en vez de la voz suave y a los hogares y la paz espiritual edificante del sacerdote católico, a todas las naciones. se oye ahora el ruido estridente de la metralla, pareciera que salva a Costa Rica, salva a la triunfaran la inmoralidad y el vicio.

Bien venido seas! Y que el Gloria in excelsis Deo, cantado ciembre de 1932.

¡Niño Dios, Espejo de Luz, humanidad entera!

J. R Arias B.

San Antonio de Belén, di-

Por sus frutos los conoceréis

La decantada cultura del Pueblo Costarricense, de la que tanto se vanaglorían los pobres de espíritu, no pasa de ser una bellísima ilusión.

Cuando los moradores de un pueblo o de una república, se apartan del sendero de la justicia y del honor, para sepultarse en el fango de sus vicios y pasiones, esa república no es culta; es una pobre enferma que marcha a pasos agigantados al sepulcro.

Pero si en el ánimo de esos moradores predomina el sentimiente del honor, la entereza de carácter, el amor a la justicia y a la verdad-al estudio y al trabajo, esa república es culta y llegará a la cima de su grandeza; será fuerte, próspera y feliz.

Esas virtudes que dignifican y ennoblecen-que son fuentes inagotables de inmensos bienesque fueron un timbre de gloria y la norma de nuestrosantepasados son desconocidas por muchos costarricenses de hoy.

La cultura de un pueblo no consiste en vestir lujosamente ni en los amaneramientos afeminados que ahora están en moda: consisten en la práctica de las virtudes que proporcionan una paz honrosa y el perfeccionamiento moral de sus hijos. Un pueblo culto es digno: no se deja avasallar, arruinar, hambrear. ni arrebatar sus derechos.

Es Sel en el cumplimiento de sus deberes para con Dios. para con la patria y sus semejantes No esuno sacasmo una ironíahacer alarde de una cultura que no existe en la mayoría de los ciudadanos de nuestro pueblo, que ha llegade al máximo de su corrupción y que está espiritualmente muerto? Y. para pintar con los coloridos que merece su altura moral, basta contemplar en los tiempos de elecciones, la actitud perversa de una legión

considerable de espúreos, que por una insignificante piltrafa, venden a los cerrompidos de alto vaelo, a los que les mantienen bajo el tacón de su zapato, el añico asqueroso de su conciencia.

Con profunde dolor contemplamos en las eleccciones del cuatro de este mes, a una legión considerable de menguades, que no tuvieron el menor escrúpulo para vender al precio de mercancía despreciable, el depósito sagrado que Dios les confió.

Qué puede decirse de la cultura de nuestro pueblo, en donde cuarenta o cincuenta mil ciudadanos se abstienen por ignorancia o mala fé. de cump!ir con los deberes civicos que la patria y la religión les exige? No son ellos los responsables de la amarga situación que se ha enseñoreado en casi todos los hogares de nuestro suelo?

Dijo en cierta ocasión un personaje político, que las elecciones en Costa Rica se ganaban a base de guaro y de dinero; la expresión humillante llegó a los oidos del pueblo; pero esto, confirmó la verdad. La paz que reina en Costa Ri-

ca, es falsa y bochornosa; no

"El Aguila de Oro"

PUJOL HNOS.

Teléfono Nº 3933

Ha recibido un surtido de cajas de chocolates, confites, frutas, etc. etc., muy indicado para regalo de Noche-Buena. Y además VINOS y LICORES de las más renombradas marcas.

es hija de la civilización sine de nuestra incultura y cobar

Qué puede esperarse de un pueblo que se ha colocado en una situación tan lastimosa? Hay que confesar que por las venas de sus modernos hijos, creades at calor de las luces del Siglo XX, corre sangre de horchata; ya no es la sangre generosa que corría por las de los héroes del 56.

Razón tuve un general nica ragüense, que tomó participación en el reciente cuartelazo del Bella Vista, para decir que con las niñas de Costa Rica no se llegaba a ninguna parte ¡Qué humillación, cómo se estremecerian de vergüenza las cenizas de los valientes solda dos del 56!

Para tener una idea de le que pueden ser los hombres del mañana, en los que Costa Rica cifra inútilmente sus esperanzas. esperaremos la NO-CHE BUENA y contemplare. mos el espectáculo hermoso que nos darán muchos niños de nuestra capital. Unos, en completo estado de embriaguez, hechos una lástima; otros. luciendo un puro o un cigarro en la boca y apoyados del brazo de su cara mitad.

¿Puede exigirse más de estas personitas que de una manera tan primorosa exhiben su exquisita cultura, en celebración del natalicio del NIÑO DIOS, que con su ejemplar pureza y santidad les enseñó el camino del Cielo? Pero estamos en el siglo de las luces y ellos tam-

Pasa a la 4 página

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que eucuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION de WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que s ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como producidora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

mección de la Parroquia de Esquipulas, Alajuelita

ET INCARNATUS EST DE SPIRITU SANCTO EX MARIA

Oh. qué gran misterio! ¡Qué gran sacramento! Los Pastorcillos de Belén, los Reyes de Oriente contemplan al Señor de Cielos y Tierra, pobre, humilde, reclinado en un mísero pesebre. en un pobre establo do pacen el buey y la mula.

El gran Señor, Omnipotente, Creador, se humilla y poi amor a la infeliz creatura, toma carne en las entrañas, aunque purísimas, de una Mujer, creatura suya, obra de su inconmensurable Poder: «Y TOMO CARNE POR OBRA DEL ESPÍRITU SANTO DE LA VIR GEN MARÍA»

La naturaleza divina, perfecta y pura, se une con la naturaleza humana, inmaculada y pura en las purísimas entrañas de la Virgen sin mancha, María y de esta unión hipostática resalta el Cristo, Hombre Dios, el Ungido, el Deseado, el Mesías, el Salvador anhelado por todas las naciones.

Sacramento grande, misterio incomprensible para la mente humana, pequeña, frágil, limitada. Aqui el hombre debe reconocer su pequeñez y depuesto su orgullo, caer de hinojos y adorar al Ser que hizo tan gran Obra, al Dios, tres veces Santo, Omnipotente, Sabio: Dios, inmenso es tu Ser; Padre Eterno, yo te adoro; Verbo Eterno, yo te amo.

«En el principio existía el Verbo y el Verbo estaba en Dios y el Verbo era Dios» (Joann. I.) Este Verbo, palabra interior del

Eterno Padre, engendrado en su seno desde toda la Eternidad' Dios como el Padre, consubstancial al Padre e Hijo suyo Unigénito, SE HIZO CARNE EN EL SENO PURÍSIMO DE LA SIEMPRE VIRGEN

MARÍA Y NACIÓ EN BELÉN Y HABI-TÓ ENTRE NOSOTROS.

Dios, pues, en cuanto Verbo divino, Palabra Eterna increada, se dignó tomar la naturaleza humana, y sin dejar de ser el Hijo

de Dios, hizose, juntamente, Hijo de María; Hijo de Dios por su naturaleza divina; Hijo de María por su naturaleza humana. Dios y hombre al mismo tiempo; de esta manera, Dios se unió al

hombre y el hombre a Dios' constituyendo una sola Persona adorable de nuestro Señor Jesu-

Cristo, Señor puestro, engen drado eternamente (en cuanto al Verbo) de Padre sin madre, quiso nacer en el tiempo (en cuanto hombre) de madre sin Padre y este Jesucristo es el Mesías prometido, el Redentor dei Mundo, el Rey de Cielos y Tierra, ei Niño pequeñito nacido en Belén, que descendió del Cielo a la Tierra, para que nosotros subse mos de la Tierra al Cielo.

Este Niño-Dios es la Sabiduría Increada, la Ciencia Infinita, el Amor Inmenso, la Bondad Inelable, la Caridad Suma: este Niño-Dios es nuestro Ray, nuestro amigo, nuestro Kedeutur, nuestro Salvador, nuestro Giori header, nuestro Maestro, nuestro Dios y nuestro Todo, pues En es Todo en todas las cosas.

juh Niño divino! ¡Qué hermoso eres y cuantas maravillas obras en tu Nacimiento!

Un Dios hecho hombre! ¡Uu hombre hecho Niñol ¡Una Vir gen Madre! ¡Una Maure dando a luz al Hijo de Dios!-¿Quién puede comprender o explicar tap asombrosos prodigios! - Dejemos estas profundidades para las inteligencias angélicas de los Cielos y nosotros concretémonos la dar gracias a Dios porque se ha diguado tomar ouestra carne y nacer en Beien, para que los nombres tuviésemos la dicha de verie, oirle, habiarie, admirarle y guzar de su presencia soberaua. Repitamos con junito artiente el cantico de los Augeles en la Noche de Brien. GLORIA A DI S EN LAS ALTURAS Y PAZ A LUB HOMBRES DE BUENA VOLUNTAD.

¿Qué derecho tiene la Iglesia para prohibirnos esta o aquella cosa?

La Iglesia Católica es la Depositaria del Tesoro de la Fe y el fin de la Iglesia Católica es conducir a los hombres por el camino del bien a la Gloria eterna. Cristo Jesús, nuestro Dios, le ha conferido el derecho de enseñar, de ilustrar a todos los hombres, de iluminar las tínieblas del espíritu para que el hombre se dirija en este Mundo por la Luz que es Cristo y siguiendo su Ley logre el fin para que ha sido creado: la felicidad eterna.

El maestro que enseña trata con empeño cambiar en instrucción la ignorancia del niño, del joven o del hombre, para que este niño, este joven o este hombre, conociendo donde está el mal, lo eviten y sabiendo donde está el bien, lo busquen.

La Iglesia, iluminada por la luz divina, inspirada por Aquel que dijo: «Yo estaré con vosotros hasta la consumación de los siglos» y gobernada por hombres sabios, llenos del espíritu de Cristo, tiene el deber y el derecho de ilustrar las inteligencias de los hombres y tratar de mover sus corazones, para que ellos

sus hijos muy amados, conociendo donde esta el mal y donde el bien, tengan voluntad firme de evitar aquel y de seguir este.

Pascuas ...!

El Cura y los feligreses de la Parroquia de Esquipulas de Alajuel ta, desean a todos sus hermanos en el Catolicismo, Muy Felices Pascuas.

Para los que viven en el abismo de las tinieblas, porque no viven en la Iglesia Católica, pi den al divino Infante que nació en Belén, envíe una chispa vivificadora de amor y de luz, para que vean la verdad y amen al divino Niño, nuestro camino, nuestra verdad, nuestra Vida.

Humorada

El novio-¿Qué quieres que te regale para Reyes?

La novia = Algo para el cuello, Y el novio, ¿qué le compró? Un pan de jabón.

El maestro-¿En qué consiste, Federico, que todo lo que Ud, es de grueso, es de ignorante?

Federico-Señor maestro, eso consiste en qué papá me da de comer y ... Ud. me instruye.

El mal como dirigido por el enemigo común, el Demonio, está oculto, a veces, en medio del bien, (¡hipocresia!), y como la vibora o el escorpion, inocula su veneno en un momento inesperado, veneno mortal que después de causar graves destrozos en las almas, las consume por fin en la

muerte eterna. La Igiesia, cual madre cariño-

sa que conoce donde está el peligro que es causa de la muerte espiritual de sus queridos hijos, trata con su poder y con sus consejos amorosos de alejarlos del mismo. ¿Es esto, solicitud o tiranía? El joven insensato o la joven, ebria por el veneno mortifero del mai, ven en esto tiranía: mas el joven sensato, comprendedor del gran bien que con este se le hace, ve en este proceder la solicitud cariñosa del amor maternal. Jovenes de am-

bos sexos: leed, por favor, estas

pobres trases, y no os dejeis

arrastrar por esa sed insaciable

de malas novelas, sed, que cual

corriente vertiginosa, os lieva,

poco a poco, hacia el océano, abismo ue la indiferencia en este mundo y de la condenacion eterna en el ocro,

La victoria la obtiene siempre el más preparado



Hoy lucharán en el Estadio Nacional los deportistas argentinos y costarricenses. Cuáles alcanzarán la victoria? Los de más cuidadoso entrenamiento, los de mejor preparación.

Eso en el campo del depor tismo.

En el campo médico

Nervina Mágica del Dr. Clay

está perfectamente preparada para combatir los dolores que afligen a la humanidad. Por eso vence invariablemente el dolor de muelas, el de oído o de cabeza, sin afectar en nada los riñones ni el corazón.

De venta en Boticas y pulperías

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Reglas de educación

Nada hay que revele más claramente la educación de una persona que su conversación. Los chistes de cierta crudeza, las palabras de doble sentido y las sátiras con que se mortifica a alguien no debeu permitirse jamás, ni las usa una persona bien educada.

Procuremos situarnos a una distancia conveniente de la mesa de manera que no quedemos ni muy róximos, ni muy separados. y demos a nuestro cuerpo una actitud en que aparezcan combinadas la naturalidad y la elegancia. Evitemos, además, el reclinarnos en el respaldo de nuestro asiento, y el apoyarnos en el de los asientos de las personas que tengamos a nuestro lado.

Si una persona no se muestra dispuesta a estrechar relaciones con nosotros, no por ello hemos de sentirnos ofendidos. Una actitud como esta de nuestra parte, a demás de ser de mal tono, equivaldria a significar que aceptamos como posible el que se nos rechace por un sentimiento de menosprecio, lo cual revela siempre poca seguridad de ser acreedores a la estima y consideración ajenas.,

La fiesta patronal en Guadalupe

Lus festejus de la Virgen de Guadatupe se lievarou a cabo este ano con mucha sencillez .Xtelus, beto to molot, to das depa on serund pesarse, on in devocion y el amor de cada uno de los hijos der cautou hacia su Corestiai Fatrona y este entualasmo no decayo. Li rosario do la Vispera, domingo 11 de diciembre, lue spiemue, en el dno romaton barte nn seracto Kinpo de cantores y musicos dei iugar. Fredico et Kaydo, Padre Superior de los Capachinos, Fr. Coterino de Granuliets.

Despues de los oficios religioses у сощо в на 9 р. ш. на сопситецula fue delettaua con la famosa ma IIIIba Atlacati.

El dia 12, en la gran Misa de Revestidos, predico el senor Cuia ue Montes ue Oca, Presbo. don Victor Manuel Africta. Este sermon, como el del Padre Ceferinoue muy alabado por tos numeroisimos devotos de la Santísima Virgou de Guadalupe.

Duraute el dia el pueblo se vió muy concurrido y homenajeada la Excelsa Patrona de los guadalupa

Sensacional combate entre una culebra y una araña

En la ciudad de St. Charles, Estado de Illinois, se desarrolló una de las más curiosas y originales batallas que se registran en la historia. Los contrincantes fueron, aunque parezca mentira, nada menos que una araña pequeña y una culebra de 10 pulgadas de largo.

Parece que la culebra, del tipo cazador, trató de agredir a la araña con el siniestro propósito de hacerla presa suya y devorarla para satisfacer el hambre. Pero la culebra no contó con la huéspeda y sucedió que al tratar de atrapar a su presunta víctima se enredó entre ios hijos de la telaraña, de los cua les no pudo librarse por más que hizo. La araña se aprovechó de la ventaja ganada, y siguió tejiendo más telaraña alrededor de la culebra a medida que ésta trataba de desenredarse de los hilos Esta lucha se prolongó por espacio de veinticinco días y constituyó una gran sensación entre los habitantes de la ciudad, quienes cazaron apuestas entre si; unos apostando por la araña y otros por la culebra. Todos los días una gran muchedumbre se congregaba en las inmediaciones pa. ra presenciar la batalla, exhortando con sus gritos a uno u otro adversario.

Finalmente la Socledad Prot ctora de Animales intervino en elasunto, alegando que al per-

mitirse la continuación de esa le cha se violaba una ley que prohibe la crueldad contra los animales. Ante la insistencia de la Sociedad, el Alcalde se presentó en el sitio del combate con un par de tijeras y de un sólo tajo cortó los hilos que mantenían prisionera a la culebra, siendo presenciado el acto por más de 300 personas. Inmediatamente se oyeron gritos de «foul» entre los partidarios de la araña, y el mismo Alcalde admitió que su acción había sido injusta para el adversario de la culebra, pero agregó que no deseaba que la ciudad de St. Charles se viera envuelta en una controversia legal como resultado del combate. Declaró, además, que ignoraba si verdaderamente se estaba vioe lando la ley, pero que prefería terminar los argumentos poniendo fin a la contienda.

-Y co vista de las circuns tancias, añadió, no me queda otro recurso que dar la decisión a la araña, pues hasta el momen' to de la intervención llevaba ganada la batalla. Natutalmente, este asunto ha causado tanta sensación en los contornos, que no se habla de otra cosa, y todo el mundo está tratando de organizar duelos entre culebras y ara-

JUGUETES

y otros objetos

muy apropiados como regalos de Navidad encuentra Ud. a los precios más bajos de plaza en la

LIBRERIA LEHMANN (SAUTER&Co.

Por sus..

Viene de la 2 plana

bien saben entonar himnos, recitar versitos y hacer dibujos. ¿Qué más queremos? Ya reu nen todos los requisitos nece sarios para honrar a sus padres, a sus maestros y a la nación también.

La buena estrella, que en otros tiempos iluminó con su esplendorosa luz los destinos de la patria, se torna ahora ingrata y cruel; ya no es la amiga fiel que en otros tiempos pregonaba por doquiera el porvenir feliz de los costarricenses.

Nuestra pequeña república, llamada por muchos titulos 3 figurar en el rango de nación feliz, se muestra ahora escualida, demacrada, agonizante y próxima a morir.

Ya no es aquella joven que en las épocas felices de sus go bernantes modelos, se erguía elegante, gallarda, floreciente y bella. La incultura y la pusilanimi tad de sus hijos, son los puñales que le han asestado el golpe mortal. ¿Qué merece un pueblo servil, vicioso, cobarde y traidor a su conciencia? Merece la cadena de la esclavitud y morir por consunción, para que se cumplan las palabras de que cada pueblo tiene el gobierno que merese.

Viene de la primera El sentido fallecimiento...

ma a nosotros también, fue una vida que solo sembró el bien, el ejemplo digno, el empeño generoso y bello que alienta y enciende el corazón para afrontar con entereza la realidad. En Roberto Montero tendremos que reconocer que fue de esos espíritus preparados, llenos de bondad y de carácter, que sólo realizan cosas bellas y hermosas; porque en su alma no cupieron las pasiones ni las envidias ni los odios: su vida se deslizó con la mansedumbre serena de las aguas de un arroyuelo que corriera presuroso a regar la fecunda siembra, en donde ya brotan los frescos rosales de su amor y de sus ilusiones más puras, estas que se concentraron en la dicha, la alegría y la felicidad de sus tres hijitos, que fueron su mejor y más dulce esperanza y que hoy, en esta hora sombría y muy amarga del eterno adiós, se han quedado llorando sobre el regazo de su abnegada madre la definitiva ausencia del que fue todo corazón y ternura, todo virtud y todo trabajo ennoblecedor; de su padre, que en la mitad de la jornada y cuando más diáfano se mostraba el horizonte de sus ilusiones, vino la muerte y sin misericordia le arrancó de aquel suave nido de amor y de paz, en donde hoy sólo escuchamos sollozos y quejas, lágrimas que discurren silenciosas y suspiros que se escapan del alma acongojada de su noble compañera y del tierno corazoncillo, abrumado de dolor de sus tres hijitos, ayer tan dichosos, y para quienes van dedicadas estas sencillas palabras de afecto y de simpatía muy honda, en esta hora que cubre de luto el cielo de sus ilusiones, que siempre debiera estar cuajado de luz y de resplandores de alegría; pero que la muerte eclipsó en cortejo de sombras.

No importa, simpáticos chiquillos de alma inocente y de suaves encantos; al través de esas sombras que os espantan y os hacen llorar, está la visión amable y risueña de Roberto, mirándoos y contemplándoos con ese mismo amor y ternura que siempre encontrásteis en él; allí, tras ese misterio de lo eterno os bendecirá constantemente y os dirá su palabra de no abandonaros jamás; porque habrá de pedir a Dios, más cerca de su trono, que la dicha y la paz y la virtud y el amor os conforten y os llenen con vuestra madre cristiana y fuerte como la mujer de que nos habla el Evangelio, de todos los dones y esperanzas que colmaron su corazón, que fue como un vaso de afectos delicados.

Seguid ese ejemplo que Roberto os trazó, llenad de fe vuestro corazón y de virtud vuestras almas, que hasta hoy no saben lo que es dolor, mitigad esas lágrimas y mirad a lo alto de

Dios, que os protejera siempre, y El colmará con la luz de su providencia vuestro abatido espíritu, que será entonces búcaro de frescas y de perfumadas flores de dicha y de virtud. como las que lucieron en su propia alma y que fueron consigna de forta leza y de sacrificio, en medio de su apacible vida, serena y quieta como la lumbre de esas estrellas que dejan tras de su paso efímero el fulgor de sus encantos y de sus purísimos brillos.

Juan de la Cruz

Dic. 23 1932.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios sintomas de una condición debilitada que teda persone reconoce en si misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran pengro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos per los pulmones a cualquiera hora echando raices y muitiplicándose, a no ser que el sistema suralimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofostitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los puimones y constitución raquitica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personis escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry X. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleval a tirma de la casa y marca de fabrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

La revista de la familia

MENSAJES

Publicada mensualmente por los Miembros de los Caballeros de Colón de los Países de Habla Española. Cuentos, historias, películas recomendadas, ciencia, invención, deportes, hogar, modas, entretenimientos, humorismo, religión, informaciones sociales, noticias, comentarios, etc Suscripción anual: 60 ctvs, americaros la Edición Económico, hecho en papel gaceta; 1 de lar la Edición Regular hecha en papel satinado; 3 dólares q Edición de Lujo, hecha en papel cromo superior, propia pabella colección. Remita en giro postal, cheque contra cualuier Banco de la Habana o papel moneda americana. Si envía heque particuar añada 25 ct. americanos. Pida muestra gratis MENSAJES, Cojimar. Habana, uba.

Rafael Meza N.

Cirujano Dentista

Oficina:280 varas del Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

- TELEFONO 4215 -

Cincuenta dólares semansles!

Y esto y mucho más puede Ud. ganar fácilmente rabajando de noche o unas cuantas horas al día, en nos ratos desucupados. Esta no es una exageración, cino la pura verdad demostrada por el hecho de que otras personas lo están haciendo. Y si otros lo hacen, ¿por qué no Ud. también? No importa su edad ni su sexo ni su profesión; todo lo que necesita Ud. es un poco de entusiasm, actividad y sentido común; nosotros pondremos lo demás Nuestra casa no vende mercancía; por lo tanto, no le exigiremos que nos compre ringún artículo para revenderlo en su país; tampoco ofrecemos cursos de correspondencia ni nada por e estilo.

Si Ud. desea satisfacer su curiosidad, envienos sus nombre y dirección, y a vuelta de correo recibirá toda las indicaciones del caso sin que le cueste ni un cen tavo. Lo espera una gran sorpresa.

> REGENT SPECI LTY COMPANY Deport 14. CN - 144.

152 West 42 and St., New York, U. S. A.

Cerveza y Refrescos

Reina en toda mesa por su Purezay sabor